

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 18. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

DEL DIA

Nos encontramos en período electoral. No hay que esperar, pues, por ahora, grandes cosas. Durante un par de meses no se hablará más que de un solo tema: de elecciones. Nuestros políticos volverán a ponerse en contacto con el país, para obtener sus votos; se exhumará toda esa literatura, ya tan desacreditada, de manifiestos y discursos, y por fin llegaremos a la constitución del nuevo Parlamento.

El señor Maura se propone que en las próximas elecciones resplandezca la misma sinceridad que en las de 1902, y aunque algunos periódicos anden estos días muy alborotados, no faltan quienes afirmen que ningún motivo existe para tan viva campaña.

Un motivo de escándalo para los periódicos populares es la afirmación atribuida al jefe del gobierno y al mismo de la gobernación de considerarse facultados para destituir los alcaldes del real orden y nombrar aquellos que estimen más aptos para regentar la administración municipal; semejante declaración, dicen airadamente, es una subversión de la ley, puesto que ella establece de una manera clara que los alcaldes ejerzan su cargo sin interrupción durante un bienio, pudiendo solo ser separados del mismo en virtud de expediente administrativo.

A esto contesta un periódico: «No está el precepto legal redactado en los términos expresos en que se supone; antes por el contrario, su aplicación admite diversas interpretaciones; pero, dejando a un lado esta cuestión, que no hay para qué dilucidar ahora, conviene recordar, que siendo ministro de la gobernación el señor Moret, en las elecciones de 1900, mantuvo la teoría que hoy sustenta el gobierno responsable, y con arreglo a ella procedió, sin que por cierto en aquel entonces los ocurriera a los periódicos populares protestar como lo hacen hoy de tal teoría, que sin duda, por favorecer los intereses particulares y políticos que á la sazón amparaban, encontraron perfectamente de su agrado.»

No ha de olvidarse que la ley señala al alcalde, además del carácter administrativo que tiene como concejal, funciones políticas como delegado del Gobierno.

Exámenes de Secretarios

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden del ministro de la Gobernación, en la que se decreta la suspensión de los exámenes para Secretarios de Ayuntamiento, cuya convocatoria estaba anunciada para la segunda decena del próximo mes de Marzo.

Las razones que ha tenido en cuenta el señor Lacierva para tal suspensión, parece que han sido la proximidad de las elecciones provinciales, generales y municipales, en las que es tanta y tan precisa la intervención de los Secretarios de Ayuntamiento, que la celebración al propio tiempo de exámenes, produciría necesariamente perturbación en la vida política y administrativa.

Si la suspensión de las oposiciones no se hiciera con carácter de indefinida, nos parecerían desde luego atendibles las razones que ha tenido en cuenta el ministro de la Gobernación; pero al no ser así, es lamentable que el cuerpo de Secretarios, que tenía esperanzas de verse constituido en carrera en breve plazo, vea defraudadas sus justas y legítimas aspiraciones.

Es de esperar que el señor Lacierva modifique su actual criterio en este asunto y prepare nueva convocatoria para cuando desaparezcán las causas que le impelieron á decretar la suspensión.

Notas cómicas

En Francia ha muerto ahora un hombre extraordinario del que hablan los periódicos en tonos eufemísticos. No era un hombre de ciencia, ni un artista inspirado, ni un apache temible, ni un pensador preclaro. Era sólo un fenómeno, un fenómeno extraño, que se ahorcaba y seguía vivo y coleando.

Véase cómo describe su ejercicio un periódico.

«Se presentaba en una sala de espectáculo vestido de negro, sin cuello postizo ni corbata, llevando en la mano una cuerda fina y sólida á la vez.

Saludaba sonriente al público, subía sobre un escabel para amarrar un cabo de la cuerda del techo. En el otro hacía un nudo corredizo, se lo pasaba por el cuello, derribaba de un puntapié el escabel y quedaba suspendido del vacío, apretada la garganta, imitando las convulsiones del moribundo, hasta permanecer rígido é inanimado.

Así estaba largo tiempo, mientras hubiese curiosos que quisieran examinarle de cerca, sin mostrar impaciencia ni molestia alguna.

Durante el ejercicio cambiaba de color, se contraía su rostro y se le retorcan los dedos de los pies y de las manos.»

Venía haciendo el hombre este ejercicio á diario, y de ahorrarse vivía desde hace muchos años. Era, pues, ese tipo un fenómeno extraño y su renombre en Francia está justificado, porque es sin duda alguna notable un ciudadano que vive de la hora, de la que mueren tantos!

Desde Fuentepelayo

La feria

El día 1.º del próximo mes de Marzo, dará principio la feria y fiestas del Santo Angel de la Guarda, que tradicionalmente se vienen celebrando en esta villa, todos los años del 1 al 8 de dicho mes, las cuales prometen estar muy concurridas y animadas.

Su programa de festejos es muy variado, figurando entre ellos, además de los bailes típicos del país, de dulzaina y tamboril, que serán interpretados á dúo, por los renombrados maestros Mariano González é Hijos (a) Merinines, de tan reputada y conocida fama en el país, las amenas veladas musicales que dará la orquesta «Pelayo», compuesta por diferentes instrumentos de cuerda y

aire, tocados por varios y distinguidos jóvenes de esta villa, siendo su director organizador, don Vicente Heras y el músico mayor en la misma, el simpático joven don Jacinto González.

También hemos tenido el gusto de ver las pruebas hechas en el cinematógrafo mágico «Vaccari», bajo la dirección del aplaudido artista italiano don Luis Vaccari, que acaba de instalarse en esta villa, cuyos resultados, han llenado de entusiasmo á cuantos hemos tenido el gusto de presenciarlo, pudiendo asegurarse, debido á lo moderno que es el aparato y su variada colección de películas, que es de lo mejor en su clase.

El Corresponsal.

De interés local

El Alcalde y el Comercio

No nos engañábase al presumir que el señor Rodríguez Fraile haría lo que se llama «un buen Alcalde». A su actividad prodigiosa, á su intensa inspección que vemos ejercer sobre todos los servicios públicos, al cuidado con que atiende las quejas del vecindario, una una exquisita penetración de lo que son sus deberes, y lejos de encastillarse en la Alcaldía para dictar órdenes de marcada tendencia burocrática, busca inspiración para sus actos de gobierno municipal en las aspiraciones y necesidades de las clases sociales, que componen nuestra ciudad. Esta conducta y este modo de administrar á la moderna honran al Alcalde de Segovia, y justo es consignarlo, para demostración de que á veces son injustificadas y hasta inconvenientes las resistencias á ensayar hombres nuevos y que son muy frecuentes en nuestro pueblo.

Nos ha sugerido estas consideraciones la noticia de que el Sr. Rodríguez Fraile había dirigido una carta al Presidente de la Cámara de Comercio solicitando el concurso de tan importante clase para proyectar la realización de cuanto á Segovia interesa más inmediatamente y sea factible, dentro de los recursos con que la Corporación cuenta.

Así es en efecto; y al confirmarnos el Alcalde la noticia, ha tenido la atención de facilitarnos una copia del borrador de la carta, que con gusto publicamos.

Dice así:

«Sr. D. Felipe Ochoa, Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad.

Mi distinguido amigo: Deseoso de contribuir con mis escasas fuerzas al fomento de los intereses morales y materiales de nuestra ciudad, creo cumplir un deber que me impone el cargo que desempeño, asesorándome de cuantas personas ó entidades están en condiciones de observar el desarrollo de la vida local, percibiendo todo cuanto en ella deba ser reformado.

Nadie acaso como la Cámara de Comercio y de la Industria para reflejar en sus aspiraciones las del vecindario de Segovia, y pocos centros serán para mí de consulta tan grata como el que dignamente usted preside.

Le ruego, pues, que en cualquier momento que lo juzgue necesario me remita cuantas indicaciones estime oportunas sobre la vigente forma de realizarse los servicios municipales y cuanto en esta materia juzgue conveniente crear, reformar, ó suprimir, seguro de que yo elevaré

gustoso sus observaciones al Ayuntamiento, que seguramente acogerá con agrado, y desde luego en lo que mis atribuciones me lo permitan, procuraré estudiarlas y dar en todo lo posible satisfacción á las clases importantes que esa Cámara representa. Estoy seguro de que con la cooperación de esa Cámara será más acertada mi misión en la Alcaldía; y después de expresarle que tendré mucho gusto en conferenciar con usted ó la directiva que preside, cuando le parezca conveniente y me repitiré muy muy affmo. y s. s. q. b. s. m., José Rodríguez Fraile.

**

Nos parece muy oportuna la atención que el señor Alcalde ha tenido con el Comercio y la Industria de Segovia, y por ello le tributamos un aplauso sincero.

VALERA



El Ateneo ha querido honrar la memoria de Valera, celebrando una sesión en honor del insigne novelista.

Brillante ha sido el acto y muy justos los aplausos que han recibido los que en él tomaron parte.

Pero algo más merecía el grande, el soberano ingenio del autor de «Pepita Giménez».

Valera, murió sin haber recibido en vida el homenaje de sus conculdadanos. Muerto, no hay mármol que lo glorifique, ni inscripción que perpetúe su recuerdo. El espíritu irónico humano de aristocrático equilibrio de ese heleno nacido bajo el sol andaluz, sonreirá de seguro entre Plotino y Cervantes, al mirar, con indulgencia seguramente, este desvío, esta indiferencia y esta pequeñez de los que en sus páginas gustaron de la miel del castellano.

Para labrar su estatua basta con el mármol de su prosa pura y nítida. La pluma del propio D. Juan es el cincel que dará aliento inmortal á su figura grande como pocas.

Instrucción pública

Devolución de fianza.—El subsecretario de Instrucción pública, ordena la devolución de fianza á don Victoriano Provenio, habilitado que fué de los maestros del partido judicial de Riaza.

Posesión.—El alcalde de Perorrubio comunica á esta Junta, que con fecha 1.º del actual ha tomado posesión del cargo de maestro interino de la escuela de Vellosillo, don Juan Yagüe y Casla.

Remisión de documentos.—El maestro de Fuentesoto remite la instancia y certificación que se le pidió por esta Junta.

SUETOS

El sábado fueron recibidos por el Sr. Martín Sánchez, en su despacho oficial del Ministerio de Fomento, la comisión del Centro Castellano presidida por don Juan Rincón, y compuesta por los señores Dr. D. Segundo Gila, don Blandino Olgueras, don Segundo Rincón, don Felipe Mateanz, y don Felipe Abel, quienes cumplieron el acuerdo de la última Junta, de felicitarle por su designación para regir la Dirección del Instituto Geográfico.

El señor Martín Sánchez, tuvo sinceras palabras de agradecimiento para sus paisanos, ofreciéndoles incondicionalmente á todos ellos.

En breve se publicará el reglamento de la ley de Pósitos.

El delegado regio, señor conde de Retamoso, se propone hacer una carrera con los empleados en dicha delegación, dándoles inamovilidad y elevándoles los sueldos.

Se formarán nuevas plantillas y se suprimirán las gratificaciones.

Ha fallecido en esta capital, el conocido industrial, don Miguel Fernández, dueño de la peluquería de la plaza del Corpus.

No solo entre las personas que concurrían á dicho establecimiento, sino en toda la ciudad, era grandemente apreciado el señor Fernández.

Su carácter jovial y comunicativo, le hacía simpático en alto grado. Tras una ligereza aparente se escondía un hombre formal, serio, gran amante del hogar doméstico y fiel cumplidor de sus deberes.

Una numerosa familia llora hoy su muerte. A los que fuimos sus amigos nos embarga también profundo sentimiento.

También ha fallecido en esta capital, la señora doña Petra López, madre política del cajista de la imprenta de este periódico, don Julián Arribas.

Reciban éste y su familia, nuestro sentido pésame por tan triste desgracia.

Nombramientos

Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, han sido nombrados agentes de segunda clase del cuerpo de vigilancia, con destino en esta capital, don Santiago de la Calle y Rey, y don Mariano Muñoz.

Nuestro estimado amigo don Frutos Gómez, de Maderuelo, nos ruega hagamos público que todos aquellos á quienes dió participación en la lotería de Navidad, en el décimo premiado con reintegro, juegan la misma cantidad que en él interesaban en el número 5.483, correspondiente al sorteo que se celebrará el día 11 de Marzo próximo.

De viaje

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, á nuestros estimados amigos, don Bernardino Martín, de Remondo; don Vicente Barmúdez y don Frutos Gómez, de Maderuelo; don Joaquín San Miguel, de San Cristóbal de Cuéllar; don Víctor Gómez, de Cabañas; don Valentín Agüero, de Monterrubio y don Manuel García, de Aguilante.

El día nueve del corriente y en la Iglesia parroquial de Montejo de la

Serrezuela, se unieron con los Santos lazos del matrimonio los jóvenes de aquella villa don Enrique Moral Miguel y Micaela Miguel y Miguel.

Acompañaron á la feliz pareja sus padres y hermanos y gran número de parientes y amigos.

Reciban los recién casados nuestra más cordial enhorabuena, deseándoles todo género de felicidades.

De Consumos

En el tercer período de Consumos del mes actual, han ingresado 1.900 pesetas más que en igual fecha del año anterior, siendo también la recaudación del fiato del Mercado del 16 al 23, de 3.383 pesetas 55 céntimos, suma considerable en este fiato, á pesar de que es el que tiene la fama de que se introduce matute, más que por ningún otro.

Nuestra enhorabuena enviamos al Visitador de Consumos, señor González Calvo, por su celo en el desempeño de su cargo y en bien de la administración.

Caida desgraciada

El niño de 7 años de edad Anastasio Pérez, tuvo la desgracia de caerse por una de las ventanas de su domicilio, barrio de Jauja, núm. 14.

En la Casa de Socorro se le hizo la primera cura, apreciándole el médico de guardia señor Vega, una herida contusa en la región frontal derecha, de cinco centímetros de longitud, que fué calificada de pronóstico reservado.

Ha fallecido en Madrid la virtuosa señora doña Juana Velasco, madre política de nuestro distinguido compañero en la prensa, el conocido periodista segoviano, don Tesifonte Gallego, á quien enviamos nuestro más sentido pésame.

Esta mañana ha celebrado la Comisión provincial la sesión señalada para hoy.

Licenciamiento

Hoy han sido licenciados las clases y soldados del regimiento de Artillería de Sitio, que tienen cumplido el servicio militar activo.

Los licenciados, con el recogijo natural han emprendido la marcha para sus hogares.

Vendedor denunciado

La Guardia civil, ha puesto á la disposición del Alcalde de Riaza, al vecino de Aldealázaro, Victorio Martín Moreno, vendedor ambulante, el cual sin tener la necesaria patente, se dedicaba á la venta de aguardiente común, habiéndosele ocupado 31 litros de este artículo.

Esta mañana ha salido para Madrid, después de permanecer el día de ayer en esta capital, el acreditado industrial madrileño don Segundo Rincón, acompañado de su hijo don Pedro.

Alboroto

El sábado á última hora de la tarde promovieron un fuerte alboroto dos vecinos del barrio del Matadero, dirigiéndose frases reñidas con la moral y las buenas costumbres.

Destino

Nuestro buen amigo el comandante de Artillería don Antonio Osset y Rovira ha sido destinado á la comandancia de Ferrol.

Se encuentra enfermo el conocido médico D. Julián Grimau.

Celebraremos que el enfermo encuentre un pronto alivio en su dolencia.

Detenidos

La policía de esta capital, ha detenido y puesto á la disposición del Gobernador civil á dos mujeres de vida airada y un joven, que marcharon días pasados á la Corte, en compañía de otro joven que había sustraído una cantidad á sus padres.

El ladrón doméstico, aún no ha sido habido.

Fallecimiento

De Losana participan que el 19 de los corrientes, falleció en aquella lo-

calidad, el Alcalde presidente del Ayuntamiento D. Ramón Adeva Marinas.

Mercado de ganados

El Ayuntamiento de Otero de Herreros en sesión celebrada el día 23 del actual, ha acordado la celebración de un mercado mensual de ganados, que tendrá lugar el cuarto domingo de cada mes.

En la mañana de hoy, se le ha extraviado en la calle al conocido ciego Miguel, la cartera con nueve décimos de la Lotería.

Un vecino de la calle de San Francisco, que la encontró, se apresuró á devolvérsela al infeliz vendedor, quien con su cartera y décimos recobró la tranquilidad.

Casa de Socorro

La vecina de la calle del Castillejo, número 10, Angela García, ha sido curada, de una distensión de ligamentos que sufría en el hombro izquierdo.

Cerdo robado

Del matadero de Cuéllar, le ha sido robado un cerdo, á la vecina de aquella villa, Bernardina Arroita.

La Guardia civil, ha practicado algunas gestiones sin lograr descubrir al ladrón.

El vecino de San Ildefonso, Domingo Huertas, ha sido denunciado ante aquel Juzgado, por haber cortado fraudulentamente, leñas del pinar del Real Patrimonio.

Nuevo peatón

La Dirección general de Correos, en uso de sus facultades, ha creado una plaza de peatón conductor de la correspondencia, desde Fuentidueña á Calabazas, Aldeasaña y Laguna de Contreras, con la retribución anual de 300 pesetas.

Resguardo extraviado

Habiendo sufrido extravío la paqueta del Monte de Piedad, número 640 del libro 299, correspondiente al empeño de seis cubiertos de plata y toda vez que ha sido reclamado un duplicado de ella, se hace público para que en el término de treinta días, comparezca á aducir su derecho, quien la posea.

Cazadores denunciados

Por infringir la ley de caza, ha sido denunciado ante el Juzgado municipal de Cabañas, el vecino Andrés Hernanz Sanz, al cual le fué ocupada una escopeta de un cañón.

También se ha presentado en el Juzgado municipal de Torreadrada una denuncia por infracción de la ley de caza, contra el vecino Mariano Hernández.

Nuestros lectores que padezcan de la garganta, tos y catarros, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buenos resultados y solo cuestan seis reales en las farmacias.

Daños

La sociedad denominada «Eléctrica de Santibañez», ha puesto en conocimiento de las autoridades, que en la madrugada del 19 del actual, habian sido deteriorados algunos hilos de la red para suministro de alumbrado, y aserrado uno de los postes que la sostienen.

Las gestiones practicadas para descubrir al autor, hasta la fecha no han dado resultado favorable.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado en este centro oficial, las defunciones de don Miguel Fernández Francisco, de 49 años, casado, Josefa García Isabel, de 43, casada y Petra López Grajalas, de 54, casada.

Nacimientos ninguno

Cura el estómago é intestinos el *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

MÚSICA DE ORGANILLO y POLVO Y PAJA, libros de versos de PAPA RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongía Nueva, 27, 2.º

EN MIGUELAÑEZ

Un homicidio

Ayer, á última hora de la tarde, ocurrió en Miguelañez uno de esos lamentables sucesos que con frecuencia se vienen registrando en esta provincia.

Un hombre murió á puñaladas. Los detalles del atentado se ignoran. Hasta hoy sólo sabemos que se hallaron en una taberna de aquel pueblo jugando á los naipes dos convecinos, uno de ellos apodado «Chispa».

No se advirtió que entre ambos medasen palabras de disputa. Concluyeron el juego y el hoy difunto salió del establecimiento.

Poco después encontraron de nuevo en la calle y el «Chispa», sacando una navaja, acometió al otro, infiriéndole cuatro heridas que le produjeron la muerte.

El «Chispa», dícese, que poco después se hirió en el muslo con la misma navaja con que mató al que con él jugaba.

La autoridad judicial intervino en el asunto apresando al agresor, que ha sido conducido á la Cárcel de Santa María de Nieva, convicto y confeso.

TRIBUNALES

**Audiencia provincial
JUICIO POR JURADOS**

En la mañana de hoy ha comenzado á verse en juicio por Jurados, la causa que por el delito de robo se siguió en el Juzgado de Riaza, contra Jesús Ramos Cornejo.

Hecho el sorteo de Jurados y una vez constituido el Tribunal, se dió comienzo al examen de las pruebas, declarando el procesado y dos testigos, que habian sido propuestos por las partes.

Terminada la prueba documental, informaron el representante de la ley y el defensor señor Burgos.

El primero sostuvo sus conclusiones provisionales, pidiendo un veredicto de culpabilidad, y el segundo, con gran brillantez, adujo en favor de su patrocinado la atenuante de embriaguez, solicitando del Jurado que diesen un veredicto considerando el hecho como constitutivo de hurto y no de robo.

La vista se suspendió hasta las cuatro de la tarde en que el Presidente ha comenzado su resumen.

Señalamiento para mañana

A las once.—Vista en juicio por jurados, de la causa instruída contra Mariano Pérez Más, acusado del delito de robo.

Hernias

(Quebraduras) desviaciones de huesos, de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz.

Visita Ortopédica Especial en Segovia los días 4 y 5 de Marzo Hotel Burgalesa

Advertimos á los herniados y deformes de huesos, que llegará á Segovia el Director técnico y reputado Ortopédico del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, PRECIADOS, 34 y 36, y recibirá de once á seis, en el Hotel Burgalesa, los días 4 y 5 de Marzo á los que quieran encargarle alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años para tratamiento ó curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, espalda, piernas, etc., etc.

Multitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y sobre todo con nuestro «Reductor Contactivo curativo de las hernias», atestiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.

Visita Ortopédica en Segovia los días 4 y 5 de Marzo en el Hotel Burgalesa.

Se advierte al público NO CONFUNDAN ESTA CASA con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, pues esta

consulta que hace ocho años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras dadas por ortopédicos que no son del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, PRECIADOS, 34 y 36.

**Subasta judicial
voluntaria**

Procedente del abintestato de doña Adela de Ochoa de Burgos y á instancia del Administrador judicial de dichos bienes, se saca á pública subasta la finca denominada «Molino de Hornos», sita en término de Armuña, de esta provincia.

Dicha subasta tendrá lugar mañana 26 de Febrero á las once, y simultáneamente en los Juzgados de Segovia y Santa María de Nieva.

Los títulos, contratos de arrendamiento y pliego de condiciones están originales en el Juzgado de Segovia, escribanía del señor Copeiro y el testimonio de ellos en el Juzgado de Santa María de Nieva.

Segovia 25 Febrero 1907.

**Alcance
de Madrid**

(Por teléfono)

5 tarde

Oposiciones á Correos

La «Gaceta de Madrid», de hoy, inserta una disposición convocando á oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Correos.

Los programas, salvo ligeras modificaciones del de Aritmética, respecto á contabilidad general, son los que han regido anteriormente.

Los ejercicios, comenzarán el primero de Junio proximo.

La desmoralización

del Teatro

Los señores Lacierva y marqués del Vadillo, han celebrado una conferencia para tratar de la desmoralización en que ha caído el Teatro.

El señor Lacierva, ha dicho que á mas de haberse multado á la empresa del Circo de Price, por el último escándalo allí habido, el asunto pasará al Juzgado.

Por disposición de la autoridad, ha quedado suspendido en el «Venus», el baile de la «Machicha».

Han convenido los señores Lacierva y Vadillo, en que á todos los espectáculos donde se bailen danzas y machichas, asistan delegados del Gobierno que los impidan, si son obscenos.

Regreso

Han regresado de su excursión á Toledo, los señores Maura y Osma.

En la estación les aguardaban gran número de diputados y senadores y algunos ministros.

Visita

Una comisión de opositores á Secretarías de Ayuntamientos ha visitado al ministro de la Gobernación, para rogarle no se retrasen estas oposiciones.

El señor Lacierva les hizo presente que por tener que celebrar las elecciones, no le es posible acceder á sus deseos.

A San Fernando

Esta tarde marchará al inmediato pueblo de San Fernando, la familia Real, con objeto de visitar la posesión regalada por doña Elena García, para cons-

truir en ella el Asilo de la trata de blancas.

**Expositores de
Industrias**

Presidida por el señor Aguileira, ha visitado hoy una comisión de expositores al ministro de Fomento señor Gonzalez Besada, para interesarle en favor de la Exposición de industrias de Madrid.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	83'45
Amortizable al 5 por 100....	101'10
Acciones del Banco.....	436'50
Acciones de Tabacos.....	395'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	8'90
Londres á la vista.....	00'00

G. Cano.

Venta

Se venden dos carros de yugo, uno nuevo y el otro usado.

Para tratar, con Don Estanislao Callejo, en Zamarramala.

Máquina de escribir

Se vende una nueva, de marca acreditada.

Informará don Emilio Serrano, Juan Bravo, 27, pral.

Policlínica

Desde 1.º de Febrero se establece una policlínica en la calle de los Desamparados, 20.

Se tratarán en ella toda clase de enfermedades por los médicos especialistas D. Julián Grimau y don Mariano Romero y con especialidad y por procedimientos originales las enfermedades de la matriz, de los niños, secretas y vías urinarias.

HORAS DE CONSULTA:

De 2 á 3 1/2 tarde, secretas y vías urinarias.

De 3 1/2 á 5 1/2, niños y matriz.

Se venden

dos casas, una en la calle de los Leones, número 14, y otra en la calle de Santa Ana, número 6.

Informarán, calle del Sol, número 1.

Se vende

un carro, casi nuevo, para una ca ballería.

Para tratar, en Villacastín, con don Mariano Lozano.

ABONOS MINERALES

Se vende nitrato de sosa, muy económico, en pedidos de 3.000 kilos adelante.

Se sirve todo encargo que vaya por el ferrocarril.

Antonio Escorial.—Segovia.

Obras nuevas

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpitante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas.

VIGENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificación.

De venta, exclusivamente en la Imprenta Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, á 39 y 40 1/2 reales fanega de 94 bras.

Cebada, de 22 á 22 id. id.

Centeno de 26 á 27 id. id.

Algarrobas á 29 id. id.

25 Febrero 1907.

Director: JOSÉ RODAO

COLABORADORES

- Aluá (Ricardo) Amadis Aza (Vital) Blanco (Daniel) B. Belmonte (M. R.) Borrás (José) Campo Moreno (José) Cano (Carlos) Capella (Francisco) Casañal (Alberto) Cernuda (Segundo) Chico (Martín) Coloma (Isidoro) Delgado (Sinesio) Díaz Escovar (Narciso) Estrañ (José) Gabaldón (Luis) Huelea (Joaquín) Juste y Garcés (J.) Lassa (Manuel) Miranda (Carlos) Muro (Rómulo) Pérez Zúñiga (Juan) Quemada (Pedro) San Román (Miguel de) Soriano (Manuel) Torromé (Rafael) Velao (Dario) Zárraga (Miguel de) Zurita (Marciano)

DE LUNES Á LUNES

Todos tenemos catarro grippal, mientras no se demuestre lo contrario.

Y en vez del consabido y manoseado suelto que empieza: «Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro estimado amigo etc...» los periódicos locales tendrán que adoptar el procedimiento de consignar los nombres de los convecinos que no se encuentran enfermos, para acabar más pronto.

Y leeremos en lo sucesivo sueltos por el estilo: «Nuestro particular amigo, el conocido y activo peatón de Correos, D. Fulano de Tal, sigue sin novedad en su importante salud.»

Lo mismo que si se tratara del mismísimo monarca de la nación.

Yo, por no distinguirme, también he sido víctima de mi correspondiente ataque grippal... y todavía colea, pero no he consentido á los compañeros que den cuenta de mi indisposición, entre otras razones, porque, excepto á mi familia, á todos los demás lectores de EL ADELANTADO les había de importar un rábano que yo me metiera en la cama á las siete de la tarde y que trajera cuatro docenas de pañuelos al retortero.

Además, estoy convencido de que estas dolencias grippales solo desaparecen con los primeros calores de Junio y me resigno á padecerlas en silencio, hasta que dejen su puesto á las erupciones cutáneas y á las irritaciones intestinales.

Y con todo eso y con la lenta pero continua subida de los comestibles, hay que confesar que la vida es una delicia y que el que dijo que este mundo es un valle de lágrimas se quedó corto.

En la villa y Corte se ha iniciado una campaña contra los llamados saludadores, después de haber muerto hidrófobos dos ó tres individuos que, antes de someterse á las prescripciones de un médico, prefirieron ponerse en manos de esos curanderos por afición, de los que Dios nos libre.

También en algunos pueblos de esta provincia, según me aseguran, ejercen su profesión algunos saludadores, de cuya existencia no tendremos verdícas noticias hasta que envíen unos cuantos clientes al otro barrio.

Yo, hace algunos años, traté— aunque con ciertas reservas—á un distinguido curandero, especialista en enfermedades de la vista, porque también hay especialidades en ese gremio.

Practicaba su profesión en un pueblecillo de escaso vecindario. Y en aquella localidad se hacían lenguas de la virtud curativa de las recetas del famoso oculista y hasta de la baratura de sus visitas.

Claro es que más de cuatro vecinos quedaron ciegos y otros tuertos en el pueblecillo en cuestión, pero el curandero no sufrió por eso menoscabo en su reputación médica y hasta continuaron elogiando la virtud y baratura de aquellas recetas algunos

clientes á quienes el tratamiento les había costado un ojo de la cara.

Y es que entre los seres humanos abundan de un modo horroroso los alcornoques, aunque nos esté mal el decirlo.

Estamos en pleno período electoral y en plena cuaresma.

Dios proteja á los candidatos, y el potaje nos sea á todos leve.

Amén.

PEPE

MI RINCÓN

(Pensamiento de G. Picaire).

Bajo el musgo y los tomillos, no lejos del presbiterio que ofrece música y sombra con sus árboles espesos, he elegido el rinconcito donde, en no lejano tiempo, cuando la farsa concluya y yo, con altivo gesto, recite mi última copla bajo el palio de los cielos,— libre de todo trabajo caeré, tranquilo y sereno, entre mi padre y mi madre á dormir mi último sueño. ¡Ay, qué bien dormir se debe en el jardín del silencio! —Señor cura, señor cura, seré feligrés modelo, pues después de luchar tanto y sentir tantos deseos y sufrir tantos disgustos y ser de envidias objeto, debe resultar muy dulce, sonriendo, sonriendo, bajo sudario de flores, gozar del reposo eterno...!

M. R. BLANCO-BELMONTE.

CRONQUILLA

La gran infame

En cierta ocasión sucedió una cosa extraordinaria en el infierno, y fué que apareció una mujer arrebuada hasta los ojos en un embozo negro y, por cierto, nada limpia.

La recién llegada se obstinaba en no dar su nombre, requisito de rigor á todos exigido, para poder llevar al día los diabólicos registros.

A cada pregunta que sobre el particular la dirigía Satán, contestaba ella con evasivas ó groseros embustes, diciéndose unas veces ser la Verdad, otras la Justicia, en ocasiones la Inocencia, y afectando siempre las nobles aptitudes de tales entidades, en tanto que el tirano, furioso y centelleante al escuchar aquellos nombres sagrados, tirábase de los cuernos y borbataba maldiciones y blasfemias.

Por último; resuelto á acabar con aquel insolente misterio, á la tapada preguntó el rey del antro:

—¿Con qué clase de gente quieres que te pese, malvada de los demonios? —Con todo lo peor que tengas en tus

dominios,—fué la cínica respuesta; y luego añadió con altivo desprecio:

—Puedes comenzar por los asesinos.

Empujóla Satán hasta echarla acurrucada en el platillo, y en el otro arrojó á horquillazos y á puntapiés á los feroces homicidas, hasta concluir con el surtido que de ellos tenía; sin que, á pesar de ser muchos, hiciesen mover el fiel de la balanza ni una sola pulgada.

—Echa ahora á los envenenadores, dijo en tono de mofa la mujer del velo á Lucifer.

Y un promontorio de criminales aumentó la pesadumbre del platillo, sin siquiera moverlo.

Otra explosión de risa burlona salió de la boca de la imprudente maldita, y se la oyó decir:

—¡Te faltan los traficantes de honras!

Y una pirámide de chismosos, enredadores y correveidiles hizo crujir las cadenas de la balanza, pero el fiel no se movió.

Satanás estaba lívido de cólera. Sus ojos reverberaron como tizones; un sudor pestilente le bañaba todo el cuerpo, y su cola fementida amenazaba erecta como el arpón de un alacrán inmenso cercado por un incendio.

—¿Qué haces, emperador del mal, acaso te he vencido?—le grita con una risotada provocativa la mujer espantable—¿No tienes nada más que arrojar á tu balanza? Echa ahora á la envidia, á la venganza, á la alevosía, á la traición, á cuanta infamia tengas en tu infernal imperio. Ninguna de ellas, ni todas juntas, igualarán mi peso, ni mi poder en el mundo.

Y así diciendo, de un brinco de raposa, se plantó en el suelo empedrado de brasas, se rasgó el funerario embozo, descubrió su figura de vieja horrenda y fosca, y con hilaridad convulsa exclamó:

—¡Soy la Calumnial! ¿No me conocías? N. B. PERAZA.

Cantares

De otros labios escuché cuanto acabas de hablar...

¡Todas ellas me alvieron!

¡Tú también me olvidarás!

La ausencia es como la muerte: después de muchas fatigas, ni se piensa ni se siente.

¡Qué ganas tengo de verte y de sentirte muy cerca, para llorar en tus brazos, y compartir nuestras penas!

Nuestros cuerpos están lejos, nuestras almas están cerca...

¡Nuestros labios no se hallan, pero de lejos se besan!

Que nadie llegue á tu pecho á robarme mi tesoro...

¡Tiene pena de la vida el que cometa ese robo!

Anda con Dios y El te ayude, que ya mi querer no es tufo...

¡Un pájaro como tú no tiene nido seguro!

Narciso DÍAZ DE ESCOVAR.

¡ALLÁ VA ESO!

A mi querido primo Celso Grandu, en la inauguración del teatro que lleva su nombre en Oviedo.

«Si una tiple honrada y bella algún disgusto te da, no exacerbes la querella, pues ella se calmará; pero tiembla si con ella viaja siempre ¡su mamá!»

«No pierdas ¡oh empresario! los estribos y guarda tu honradez como un tesoro. ¡Huye de los encantos sugestivos de las niñas del coral! Que hay corista tan lista, que con habilidad extraordinaria, empieza humildemente de corista y acaba muchas veces de empresaria.»

«El público te ha de dar la norma que has de seguir; su consejo has de escuchar pues con él has de vivir.

En la teatral refriega tan sólo al público halaga, que el público es el que paga, pero es también el que paga.»

Estos los consejos son. Guárdalos en tu memoria por si llega la ocasión, y aquí paz y después gloria y ¡abur! ¡Y arriba el telón!

Vital AZA.

ORO VIEJO

CASTIDAD

Hermana del amor y la inocencia, al contacto del vicio se marchita, y el caso donde Dios la deposita no pierde nunca su divina esencia.

Sorda de la pasión á la demencia á la voz del deber sólo palpita, y si luchar á veces necesita, es, lu hando, mayor su resistencia.

La frente que con ella se corona ganada tiene la celeste palma con que el Señor á pocos galardona.

Prenda es de dicha y simbolo de calma. ¡Triste de la mujer que la abandona vendiendo el cuerpo y mancillando el alma!

Manuel DEL PALACIO

ELISA

Yo la he visto, la he visto una de estas tardes silenciosas y grises, sentada á la camilla, montados sobre las narices los quevedos, á cuyo través se vislumbran estos ojos rojizos de constante y amargo llorar, que pierden sus mirares entre las negras letras del periódico, mientras sus pesares fluctúan en su imaginación con la pesadez del desconsuelo, con la tirantez de la desgracia, con el acerbo recuerdo de los afectos perdidos, que no vuelven ya.

Yo la quiero, siento veneración hacia esta mártir llorosa en cuyo pecho anidó la desventura que, matando sus ilusiones, la aisló con sus recuerdos, del vendaval mundano. Lloro al marido querido, al hijo amado que no verá más. Y allí, sentada en la suave marquesina, con sus ideas vagas, pasando con sus temblorosas manos las cuentas del rosario y esfumando en sus marchitos labios sentidas oraciones, forja lúgubres fantasías de ultratumba; amarga su existencia con téticos pensares y en su mente, como efectos de espejismo, aparecen las siluetas de los seres queridos que quiere abrazar.

Tiene una ilusión. La de estos amigos que la arrullan con sus cariños; estos seres que pululan á su lado compartiendo su dolor, que lloran con ella; concieron á los suyos; la recuerdan sus virtudes; el cariño que les profesaron y hacen brotar constantes de sus labios, suaves palabras de cariño, sentidas protestas de dolor, frases laudatorias de amistad eterna. Y esta ilusión—la de compartir sus pesares con los buenos amigos de los seres perdidos—la mantiene en este aislamiento que, cayendo sobre ella como pesada losa, recrudece el desconsuelo de los afectos perdidos que no vuelven ya.

¡Ah! pobre mártir llorosa que contemplas á todos como amigos queridos de almas generosas y nobles sentires; no quieras conocer á los que te mienten amor; á los que te brindan amistades engañosas ¡para qué!; es tu última ilusión y no quiero arrancártela á tí, mártir, que lloras al marido querido, al hijo amado que no verás más ni sumirte en ese aislamiento que, cayendo como pesada losa, recrudece amargores de afectos pasados...

Y si alguna vez este tiempo, constante destructor de lo existente, destruye tu ilusión, no la llores ¡para qué!; seguramente, entre este aquelarre mentido y vanidoso, hallarán esas lágrimas pesadas que olean tu corazón y ese dolor que acibara tu existencia, lenitivo en los grandes corazones, en las sinceras almas que rinden ferviente culto á tu dolor profundo, á tu ilusión perdida.

¡Dejémosla que llore sus muertas venturas; sus perdidos ensueños; sus marchitas ilusiones; sus ahogadas esperanzas y que tome por buenos estos besos mentidos; estas risas fingidas; estos hipócritas abrazos; ¡dejadla! es su única ilusión ¡para qué quitársela?

¡Dejadla! dejadla sentada á la camilla, montados sobre las narices los quevedos, á cuyo través se vislumbran estos ojos rojizos de constante y amargo llorar, que sólo se distraen para contemplar al nietecillo de traviesos mirares ó inconsciente y alegre reir.

E. CATALÁN BERNAL.

Postres Variados

Un astrónomo estudioso ha descuberto en el sol recientemente una mancha de colosal extensión, mancha que jará lugar, según el observador, en el astro que habitamos á alguna perturbación; y un sabio austriaco á la vez anuncia con triste voz, que señalan los sismógrafos

nuevos terremotos, con sus consabidos efectos de pánico y de dolor, de incendios y de aplomes, de luto y de destrucción. A juzgar por las señales, nuestro planeta, lector, camina rápidamente á la desaparición. Amenazan los sismógrafos, causa zozobras el sol, Carulla prepara un drama... ¡Nada, que esto se acabó!

A Campoamor pretenden, sin razón, elevar una estatua, y la ocasión no me parece bien. Después de haber escrito don Rubén, ¿quién es ya don Ramón?

Dice un telegrama de Orihuela que de un momento á otro llegará á dicha ciudad uno de los candidatos por aquel distrito. Y añade:

«Se le prepara un cariño recibimiento. La noticia de que el candidato terminará la plaza de toros ha producido gran entusiasmo.»

«¿Ha prometido construir una plaza de toros? Pues no queda un ciudadano que no le vote.»

La de ese candidato por Orihuela es la gran plataforma electoral, como ahora se dice. Seguramente le imitan los demás en cuanto lo orihuelan!

Leo: «El tren expreso que por el Simplón hace el recorrido entre Paris y Milán, al llegar á la estación de Varza ha sido detenido por el guarda-barrera, que súbitamente se volvió loco.»

Verdaderamente, según tal versión, fue ese un accidente de locomoción.

Montero Ríos ha dicho que en la actualidad aspira solamente á ser soldado, á ser soldado de fila. Su duda chueca el hombre, porque sólo así se explica que con los años que tiene sueñe con entrar en quintas!

AMADIS.

Del extranjero: «Telegrafian de Viena que se han recibido allí noticias de que el archiduque Leopoldo, primogénito del gran duque de Toscana, ha entabado negociaciones para divorciarse de su esposa Guillermina Adamrivo, hija de un empleado de Correos.»

¿De Correos? No lo creo. ¿Qué diablitos habrá ocurrido?... A ser verdad lo que leo, esa mujer ¡se ha perdido por exceso de franqueo!

Ecos del mundo: «El sultán de Johore perdió hace poco todos los incisivos y se los ha hecho poner de oro, con un diamante engarzado en cada uno.»

Si ese individuo tuviera un día una chifladura y á nuestra ciudad viniera, en el instante que abriera la boca... ¡adiós, dentadura!

Segundo eco. «Se ha observado que en el mes de Junio es, en casi todos los países, en el que se celebran más bodas.»

Esa noticia, no reza de seguro, con España. Pues aquí es el mes de Junio el mes de las calabazas.

Eco último. «En una fábrica de pinturas de Cleveland (Estados Unidos) se obliga á los operarios á bañarse, principalmente á los que trabajan en la sección de colores secos.»

Y ustedes preguntarán: ¿Para qué se bañarán? Pues bien, la cosa no es rara. Porque así, si algún truhán roba algo y no lo declara, al verse en traje de Adán ante el amo ¡le saldrán los colores á la cara!

Alberto CASAÑAL.

Sin franqueo

P. Q.—Queda reservado para el lunes próximo. Y agradezco á usted en el alma sus generosos ofrecimientos, tan espontáneos como sinceros.

M. de S. R.—Cumpliré su encargo y le escribiré.

Cisco.—Su remedio poético contra la gripe, es detestable en sus dos aspectos medicinal y literario.

Es ripioso, causa tedio y, en fin, con sinceridad le diré, que es el remedio peor que la enfermedad.

S. R.—¿Sicalítico y sin gracia? ¡Que si quieres, morena!

¡Pam!—Por esta vez tan solo sí te lo admito, mas... ¡no te engolosines, caballerito!

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SECCION DE ANUNCIOS

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Muebles al contado y á plazos
36, Juan Bravo, 36.

LUIS DIAZ, Sucesor de Sesse,

ofrece al público en su nuevo establecimiento un inmenso surtido en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios reducidísimos.

36, Juan Bravo, 36.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Análizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictámen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades constitutivas, convulsiones, diabetes, gota, dolores, acvrias, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, hialismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

1907

AGENDAS BAILLY - BAILLIERE É HIJOS

MEMORANDUM 2,50 Pts sin secante, 3, Pts con secante.	BUFETE CUATRO EDICIONES ECONOMICAS 1-1,50 - 2 y 3 Pts CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2-2,50 - 3 y 4 Pts	CULINARIA 2, Pts	MÉDICA 2,50, Pts
--	--	---------------------	---------------------

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Gura como por ensaio. Boticas y Droguerías.

Gran Zapateria

PEDRO ARAGONESES

Juan Bravo, 58.—Segovia

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido un inmenso surtido en botas y brodoqués, terneras engrasadas, para caballeros y jóvenes.

Botas y brodoqués de abrigo, para señoras y niños, de todas las clases y formas.

Gran surtido en chanclos de gome, para caballeros, señoras y niños, con especialidad del llamado tacón vuelto ó reforzado, procedentes de las mejores fábricas y á precios baratísimos.

Calzado de todas clases y formas, imposible de enumerar

¡No confundirse! Juan Bravo, 58.—Segovia

ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestino. Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Cond. de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.**

Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10

Horas de consulta: de diez á doce

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescentes, los Fracos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

Sombrereria y Zapateria

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios
EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é impureza. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resistían con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.